
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
«Следуя ленинским заветам, КПСС 

критически оценивает достигнутое, на
правляет свои усилия на решение на
зревших проблем, смело вскрывает не
достатки, мобилизует коммунистов, тру
дящихся на максимально эффективное 
использование всех возможностей разви
того социализма, бережное, подлинно 
хозяйское отношение ко всему, что соз
дано трудом народа».

(Из постановления ЦК КПСС «О 110-й 
годовщине со дня рождения Владими
ра Ильича Ленина»).

ОРГАН ПАРТКОМА, ОБЪВДИНХННОГО ПОСТРОИКОМА, КОМИТЕТА МКСМ 
И УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКОГО ДОМОСТРОИТЕЛЬНОГО КОМБИНАТА

ф № 49 (309). ф ПЯТНИЦА, ,21 ДЕКАБРЯ 1979 г. Цена 2 коп.

* На ВДНХ СССР —........ .

ГОРИЗОНТЫ ЭНЕРГЕТИКИ

* Итоги за неделю . . . .
СТАЛИ ПОБЕДИТЕЛЯМИ

В декабре отмечают свой 
профессиональный празд
ник энергетики. По сложив
шейся традиции в этот день 
в павильоне «Электрифика
ция СССР» на ВДНХ встре
тятся руководители Мин
энерго СССР и энергети
ки — передовики производ
ства. Они будут говорить об 
опыте работы лучших пред
приятий, о достигнутых ус
пехах и задачах, стоящих 
перед этой важнейшей от
раслью народного хозяйст
ва.

Грандиозные задачи, ко
торые решают энергетики 
Советского Союза, — глав
ная тема экспозиций па

вильона «Электрификация 
СССР». XXV съезд КПСС 
наметил перспективы круп
ной структурной перестрой
ки энергетического хозяйст
ва страны. В десятой пяти
летке и в последующие го
ды рост энергетического 
потенциала будет идти пре
имущественно за счет атом
ного топлива, гидроэнергии 
и дешевых углей.

Новые атомные электро
станции нужны прежде все
го в европейской части 
СССР, где стоимость других 
видов топлива высока. Гид
роэнергостроительство в 
этом регионе сейчас на
правлено в основном на 

завершение работ по осво
ению гидроресурсов Волги, 
Камы, рек Северного Кав
каза и Закавказья.

Для Средней Азии и Юж
ного Казахстана главные за
дачи гидротехнического 
строительства — расшире
ние орошаемых площадей и 
создание параллельно с 
этим источников дешевой 
энергии.

Особенно большие пер
спективы открывают перед 
энергостроителями районы 
Сибири и Дальнего Восто
ка. Быстро осваиваются уни
кальные по своим запасам 
и экономическим показате

лям гидротехнические ре
сурсы Ангары и Енисея. 
В целом энергетический по
тенциал сибирских рек по
чти в 2,3 раза выше, чем 
всех рек европейской ча
сти СССР. Макеты Саяно- 
Шушенской и Красноярской 
ГЭС, Березовской ГРЭС, 
Зейской ГЭС, образцы энер
гетического оборудования, 
которые демонстрируются в 
павильоне «Электрификация 
СССР», дают представление 
о достигнутом уровне энер
гетического машинострое
ния и электротехнической 
промышленности в нашей 
стране.

Подведены итоги соц
соревнования за не
делю с 10 по 15 де
кабря. В трудовом со
перничестве плотников 
победы добился кол
лектив бригады В. Н. 
Бурова из СУ-15, по
казавший среднюю вы
работку 10,2 квадрат
ных метра — 312,1 
процента. На 280,6 
процента сработал 
коллектив бригады 
В. А. Королева (СУ-1).

Среди штукатуров 
лучшего результата в 
труде достигла брига
да М. Карамовой из 
СУ-1, где выработка 
14,43 квадратных мет
ра — 299,4 процента. 
На 251 процент по
трудился коллектив 
бригады Н. П. Алек
сандровой (СУ-13).

У маляров наивыс
шая производитель
ность за неделю в 
бригаде Р. С. Каляги
ной (СУ-1) — 286,9 
процента. 265,1 про
цента — результат ра
боты бригады Н. А. 
Захаровой (СУ-15).

В соцсоревновании 
монтажников первое 
место у коллектива 
бригады А. Садрт ди
нова (СУ-28) — 164,8 
процента.

На 225,7 процента 
потрудился коллектив 
бригады монтажников 
нулевого цикла под ру
ководством Н. А. Лиси
на (СУ-20).

У трубоукладчиков 
вновь впереди брига
да А. Л. Черепанова 
(СУ-29) — 153,9
процента.

* * *

Коллектив бригады мон
тажников нулевого цикла, 
которым руководит вете
ран труда кавалер ордена 
«Знак Почета» Ю. Д. Мак
симов, — один из лучших 
в СУ-20. «Нулевики» не
однократно выходили по
бедителями и занимали 
классные места в социа
листическом соревновании 
по комбинату среди своих 
коллег. Сейчас передовой 
коллектив трудится сразу 
на двух объектах: часть 
бригады вместе с Ю. Д. 
Максимовым строит столо
вую № 41 в квартале № 3 
района Комсомольский, а 
остальные одними из пер
вых осваивают строитель
ство жилого 180-квартирно- 
го дома в самом новом 
районе города — квартале 
Мичурина.

НА СНИМКЕ: бригадир 
Юрий Дмитриевич Макси
мов.

Фото В. Калнмасова.

СВОИ ЗАДАЧИ ВЫПОЛНИЛИ
В канун своего профес

сионального праздника 
подвели итоги и энергети
ки завода ЖЕН имени Ле
нинского комсомола.

Успешно трудились на 
протяжении всего года 
коллективы цехов пароко
тельного, наружных ком
муникаций и электроцеха. 
Не случайно 18 декабря 
на расширенном заседа
нии заводского комитета 
профсоюза им вновь бы
ли подтверждены звания 
коллективов коммунисти
ческого труда.

Большой объем работ 
выполнен энергетиками 
завода по улучшению 
электроснабжения цехов, 
совершенствованию учета 
расхода энергии, автома
тизации процессов. Напри
мер, в сложной обстанов
ке своевременно решает 
все вопросы бригада цеха 
№ 1, возглавляемая тов. 
Воронцовым. Электрики 
цеха № 2 освоили шести
шпиндельный станок со 
сложной электрической

схемой. Хорошо подгото
вились к работе в зимних 
условиях электрики цеха 
№ 3, качественно выпол
нив капитальный ремонт 
бункеров подогрева. 
Полным ходом идет ос
воение мощностей в цехе 
№ 4. Практически готов 
к работе четвертый авто
клав, заслуга в этом и 
электриков, и сантехни
ков. Они выполнили ульт
развуковое обследование 
сварных швов, гидравли
ческие испытания, налад
ку электрических элемен
тов схемы. В этом же це
хе проводится работа по 
автоматизации подачи сы
пучих материалов в бун
кера.

В цехе № 5 в этом го
ду закончено два серьез
ных дела: капитальный 
ремонт подового подогре
ва и регулировка темпе
ратуры воды для замесов 
бетона. В будущем пред
стоит заняться решением 
еще одной проблемы —

улучшением микроклима
та в цехе.

Большие трудности при
шлось преодолеть в этом 
году в цехе № 6. Рекон
струкция отнимала много 
времени на решение тех 
или иных вопросов, но 
все-таки благодаря уси
лиям бригад электриков и 
сантехников цеховое обо
рудование не простаивало. 
Активное освоение мощ
ностей идет в цехе № 9. 
Сантехники ЖКО много 
сделали для перевода 
отопления жилья на по
вышенные параметры от 
Кировской котельной.

Мне сегодня особенно 
приятно поздравить сво
их коллег с профессио
нальным праздником, по
тому что они с честью 
выполнили свои задачи 
по, обеспечению нормаль
ной работы завода.

Ю. КУЗНЕЦОВ, 
главный энергетик 

завода ЖБИ 
им. Ленинского 

комсомола.

В этом году, который 
объявлен Годом ребенка, 
коллективу комбината пред
стоит вверти в эксплуатацию 
три детских комбината на 
840 мест и одиннадцать 
объектов торгово-бытового 
и социального назначения. 
Одной бригаде монтажни
ков А. А. Рачкова из СУ-28 
такой объем строительно
монтажных работ на объ
ектах соцкультбыта, как по
казали результаты произ
водственной деятельности 
коллектива за 9 месяцев, 
оказался не под силу.

Поэтому в четвертом 
квартале для работы на 
объектах соцкультбыта на 
базе СУ-27 было решено 
создать новую монтажную 
бригаду во главе с С. А. Ал- 
ферьевым. К работам по 
строительству первого бло
ка детсада № 31 в кварта
ле 3 Комсомольский 
вновь образованный кол
лектив должен был присту

пить еще в первых числах 
октября, но работы были 
начаты только в конце это
го месяца. Чем же вызвана 
эта задержка? Причин не
сколько. Одна из них, что 
запоздало со сдачей «нуля» 
СУ-20.

Другая более серьезная 
причина задержки монта
жа — это то, что бригада 
СУ-27 целую неделю состо
яла всего из пяти человек. 
Специализированные мон
тажные управления № 20, 
28 и 29 не выполнили рас
поряжение начальника от
дела кадров ДСК и не пе
редали в распоряжение 
С. Алферьева семь чело
век.

— СУ-20, правда, — от
мечает Сергей Афанасье
вич, — выделило нам двух 
рабочих в срок, но у одно

ПЕРВЫЕ ШАГИ БРИГАДЫ
го из них в это время был 
на руках обходной лист и, 
проработав две недели, он 
уволился. СУ-29 поступило 
еще хуже, направив мон
тажников низкой квалифи
кации. Пришлось обучать их 
профессиональным навы
кам на ходу. Словом, при 
отборе рабочих для строи
тельства детского сада ру
ководители этих управле
ний постарались не особен
но себя обременять. Не в 
пример им ответственно, с 
пониманием стоящих перед 
новым коллективом задач, 
отнеслось руководство 
СУ-28, направив к нам двух 
высококвалифицированн ы х 
монтажников Т. Хайруллина 
и В. Основина, которые и 
возглавили сейчас соревно
вание внутри бригады. У 
СУ-28, как и везде, и осо

бенно в конце года, каж
дый опытный монтажник на 
учете, но руководители 
СУ-28 смотрят на это дело 
с точки зрения всего ком
бината.

Выход из подобных ситу
аций, когда на отдельные 
объекты не хватает сил, по 
мнению членов бригады и 
их руководителя, один — 
создавать комплексные 
бригады. Дело, это, конеч
но, не простое. Но опыт их 
организации в комбинате 
есть. Это комплексная 
бригада В. И. Сыщенко из 
СУ-28.

Только пользу принесло 
бы внедрение технологиче
ской карты завоза изделий, 
как это практикуется при 
возведении типовых домов. 
Из-за того, что такой кар
ты нет, с завода везут дета

ли второго этажа, когда да
леко еще не закончены 
монтажные работы на пер
вом. На их выгрузку, раз
борку, складирование, в 
ущерб основной работе, 
уходит драгоценное время.

— Технологическую кар
ту, — сказал бригадир, — 
составить нетрудно, и мы 
могли бы это сделать сами.

Правда, все это уже не 
применить к детскому саду 
№ 31. Окончить монтаж 
объекта намечено было к 
15 декабря. То есть со
брать коробку детсада все
го за три недели. За столь 
короткое время бригаде 
С. А. Алферьева необходи
мо выставить полторы ты
сячи элементов, половина 
работ связана С электро
сваркой и трудоемкой кир
пичной кладкой. К то

му же использование 
этих драгоценных рабо
чих дней зависит не толь
ко от монтажников. Вот 
только две докладных 
прораба Ю. А. Каргаполова. 
«...6 ноября башенный кран 
неисправен: сломана гру
зовая лебедка...», «14 нояб
ря отстранен от работы кра
новщик РДК-25 Н. С. Ану
чин, явившийся на смену 
пьяным». Общие потери по 
вине треста «Строймехани
зация № 2» составили 16 че
ловеко-часов. Если добавить 
к этим бедам недавно об
разованной бригады за
держки с поставкой бетона 
и некоторых изделий, то 
картина положения дел на 
важном объекте будет до
вольно неприглядной. И 
все-таки есть надежда, что 
бригада уложится в уста
новленный график монтажа 
пускового объекта.

В. ОВЧИННИКОВ, 
студент УрГУ.



«МЫ ПРИДЕМ К ПОБЕДЕ 
КОММУНИСТИЧЕСКОГО ТРУДА!»

В. И. Ленин

23 декабря страна отмечает День энергетика. 
Замечательными успехами встречают свой про
фессиональный праздник энергетики нашего ком
бината. 18 декабря коллективы трех цехов заво
да железобетонных изделий им. Ленинского ком
сомола подтвердили звание коллективов комму
нистического труда. От всей души поздравляем 
всех энергетиков с праздником, с трудовыми 
победами, желаем дальнейших успехов.

На этой странице публикуются материалы о 
коллективах коммунистического труда.

В нынешнем году коллек
тив цеха № 16 завода ЖБИ 
имени Ленинского комсо
мола сэкономил около 600 
тонн условного топлива. 
Именно такая цифра была 
записана в начале года в 
социалистических обяза
тельствах цеха коммунисти
ческого труда.

Экономия топлива — 
главный показатель работы 
коллектива парокотельной 
завода. А главная обязан
ность — четкое обеспече
ние цехов завода паром и 
теплоэнергией. В котельной 
работает 90 человек, абсо
лютное большинство кото
рых носит гордое звание

РАБОЧИЕ БУДНИ
В цехе коммунистиче

ского труда № 10, кото
рым, руководит один из 
ветеранов завода ЖБИ 
имени Ленинского комсо
мола Н. А. Смольчанов, 
действительно дружный и 
сплоченный коллектив. 
Достойный пример в тру
де и быту подают моло
дежи ветераны-наставники 
А. X. Горбатенко, В. А. 
Бароздин, В. Е. Абрамов, 
А. П. Курдюкова, Порт
реты этих передовиков 
производства можно ви
деть перед выходом в цех 
рядом с повышенными со
циалистическими обяза
тельствами коллективов 
бригад, в которых они 
трудятся.

Соцобязательства при
нимают здесь неформаль
но, не для «галочки». 
Прежде чем проголосо
вать за них, коллектив 
заинтересованно и тща
тельно. обсуждает каждый 
намеченный пункт, ут
верждает обязательства 
как конкретную програм
му действий.

Итоги в цехе подводят
ся ежемесячно. Лучшая 
бригада награждается пе
реходящим Красным зна

БОГАТСТВО КОЛЛЕКТИВА-ЛЮДИ
ударников коммунистиче
ского труда.

Работа в котельной требу
ет от каждого большой от
ветственности, вниматель
ности и высокого професси
онализма, потому что про
цесс, прямо скажем, опас
ный: в котлах сжигается то
пливо, газ, давление высо
кое. Летом, когда нагрузка 
уменьшается, коллектив 
проводит капитальный ре
монт котлов и другого обо
рудования. Нынче все ме
роприятия, записанные в 
плане подготовки цеха к ра
боте в зимних условиях, вы
полнены в срок и с хоро
шим качеством.

менем, который вручен 
цеху за победу в соцсо
ревновании среди цехов 
завода по итогам работы 
за первое полугодие. В 
каждой бригаде, кроме 
того, раз в месяц опреде
ляются лучшие по профес
сии. По итогам последнего 
месяца это слесари-сантех
ники Г. М. Друй и Г. Н. 
Иванов из бригады В. А. 
Вароздина, слесарь-сан
техник С. И. Козлов, изо
лировщица 3. Р. Болгова 
в бригаде Е. Н. Денисова, 
газоэлектросварщик Н. Г. 
Гараев, слесарь по венти
ляции Г. В. Готорайтис в 
бригаде А. X. Горбатен
ко.

Безусловно, стимулиру
ет труд сантехников, за
интересовывает людей то, 
что коллектив бригады- 
победительницы внутри
цехового соцсоревнования 
ежеквартально поощряет
ся из премиального фон
да цеха.

Свидетельство хорошего 
морального климата в 
коллективе — отсутствие 
грубых нарушений трудо
вой дисциплины.

— Трудно предста
вить, — говорит началь

Хорошо отлаженное обо
рудование помогает пра
вильно выдерживать режим 
работы котлов, соблюдать 
технологический цикл. Ну и, 
конечно, многое зависит от 
мастерства машинистов кот
лов, аппаратчиков. Именно 
они экономят десятки и сот
ни тонн топлива, обеспечи
вая тем не менее нормаль
ный тепловой режим заво
да и жилого поселка.

Одним из лучших маши
нистов котлов называют 
Алексея Семеновича Пинчу
ка. Шестнадцать лет назад 
пришел он в этот цех, и сра
зу обратил на себя внима
ние своей дисциплиниро
ванностью и ответствен
ностью. Он досконально 
изучил режим работы кот
лов, обслуживает их гра
мотно, а если заметит ка
кие-то отклонения, обяза
тельно сообщит о них ма
стеру, чтобы вместе поду
мать, как улучшить техно
логический режим. Нико
гда не отказывается Алек
сей Семенович и от выпол
нения общественных пору
чений.

А Михаил Игнатьевич Лес
ков уже ветеран труда, он 
работает в цехе с основания 
завода. Прекрасно зная сле
сарное дело, Михаил Иг
натьевич подал и внедрил 
много рационализаторских 
предложений по улучше
нию работы мазутного хо
зяйства. Рядом с ним ча
сто можно видеть молодых 
ребят-новичков, которым 
наставник - ветеран пере
дает свои знания и мастер
ство.

Когда поднимаешься по 
лестнице, ведущей на вто
рой этаж, где разместились 
лаборатория и администра
тивные кабинеты, непре
менно заметишь табличку:

ник цеха Н. А. Смольча
нов, — чтобы кто-нибудь 
из наших тружеников при
шел на работу с опозда
нием или нетрезвый. Не
которые руководители бо
ятся дней получки, чрева
тых прогулами. У нас это
го нет. Если кто-то нару
шит трудовую дисципли
ну, это ЧП. Провинивше
гося сразу же обсуждает 
коллектив бригады, затем 
цеховой комитет решает 
вопрос о наказании. Как 
это было, например, с на
шими работниками Ю. Ро- 
гожниковым и Л. Рязано
вым. /

Общественные органи
зации цеха, на которых 
я опираюсь, проводят 
большую ! воспитательную 
работу. Наши обществен
ники не забывают того, 
что имеют дело с живы
ми людьми, что кроме ра
боты на производстве, у 
человека есть еще свой 
дом,- семья, свой круг ин
тересов. Вот эта забота о 
человеке, о каждом тру
женике цеха и помогла 
нам создать боевой, спло
ченный коллектив, кото
рым можно по праву гор
диться.

А в конце рабочего дня 
я видел, как труженики 
цеха наружных коммуни
каций обмениваются друг

«Общественный инспектор 
по охране труда В. Е. Чиго- 
ряев». Василий Егорович — 
газоэлектросварщик, при
чем настолько высокой ква
лификации, что ему чуть ли 
не единственному доверя
ют сварку труб, которые бу
дут работать под высоким 
давлением. Двадцать лет 
отдал он заводу и цеху, 
воспитал немало учеников.

А в лаборатории вас при
ветливо встретит старший 

лаборант химводоочистки 
Екатерина Ивановна Василь
ева. У этой женщины хва
тает энергии на все: и на 
то, чтобы проследить, как 
справляются с заданием 
молодые лаборантки, и на 
то, чтобы выполнить оче
редное поручение цехкома, 
членом которого она вы
брана.

Наконец, здесь же, в це
хе № 16, трудится Нина 
Ивановна Орехова, депутат 
областного Совета народ
ных депутатов. Большим 
уважением пользуется она 
в коллективе, ее авторитет
ное слово, будь то на 
встрече с избирателями или 
на партийном цеховом со
брании, имеет большое зна
чение. Не случайно комму
нисты цеха выбрали Нину 
Ивановну своим секрета
рем.

Можно еще и еще рас
сказывать о замечательных 
тружениках цеха № 16, чьи
ми успехами по праву гор
дится завод и чей коллек
тивный труд недавно в оче
редной раз был назван вы
соким словом — коммуни
стический.

Л. КОЗЛОВА.
На снимке: старший ла

борант химводоочистки Ека
терина Ивановна ВАСИЛЬЕ
ВА (слева] и аппаратчик 
С. А. Юрина.

Фото В. Калимасова.

с другом планами на ве
чер, как спешат в свои 
семьи. Только не всегда 
им удается спокойно от
дохнуть в кругу семьи, 
заняться любимым де
лом. Такова служба. Цех 
Кв 10 обслуживает бо
лее 100 километров сетей 
теплотрасс, промышлен
ный и питьевой водопро
воды.

Вот на днях поступил 
сигнал об аварии на ли
нии питьевого водопрово
да. На место происшест
вия была вызвана дежур
ная бригада В. Барозди- 
на, слесари сантехники 
Г. Друй, А. Елисеев, элек
тросварщик В. Брынцев, 
электромонтер И. В. Ряк- 
шин, им помогали меха
низаторы цеха № 15 авто
крановщик А. Н. Афонин, 
экскаваторщик В. Макси
менко. Под руководством 
заместителя начальника 
цеха С. И. Якубовича и 
мастера А. С. Банных 
этот небольшой коллектив 
работал быстро« и слажен
но, ДО' часу ночи сумел 
устранить аварию на ли
нии.

Сейчас сантехники тру
дятся над выполнением 
своих обязательств, при
нятых к 110-летию со дня 
рождения В. И. Ленина.

И. САНДЖИ-ГАРЯЕВ.

МЫ-ОДНА СЕМЬЯ

ВАШИМ,
ТОВАРИЩ, 

СЕРДЦЕМ
И ИМЕНЕМ 

ДУМАЕМ,
ДЫШИМ, 

БОРЕМСЯ
И ЖИВЕМ!

Коллектив нашего элек
троцеха небольшой, всего 
57 человек. Сама я работаю 
здесь с 1961 года, но нема
ло людей имеют еще боль
ший стаж: Ветеранов труда 
у нас десять человек. Их от
личает не только доскональ
ное знание своего дела, но 
и особая требовательность, 
добрая пристрастность к но
вичкам, стремление пере
дать им свой опыт.

Спросите любого челове
ка цеха о том, как ему ра
ботается, и услышите: «Кол
лектив у нас хороший, по
этому и работать легко». 
Что стоит за этими слова
ми? По-моему, прежде все
го неравнодушное отноше
ние друг к другу, постоян
ная готовность помочь и в 
работе, и в . беде.

Вспоминаю такой случай. 
У одного из наших рабочих 
тяжело заболела жена. 
Срочно понадобилась кровь 
для переливания. Он только 
заикнулся об этом, а наши 
уже поехали в больницу, 
выстроились там в очередь. 
Все, кто мог, кто был сво
боден от дежурства, захо

тел помочь товарищу. Этот 
случай показал, что любой 
член коллектива всегда мо
жет рассчитьсвать на под
держку и помощь друзей.

А вот еще пример. Ны
нешней осенью работники 
цеха должны были проло
жить кабель от подстанции 
«Весна» до подстанции за
вода. Эта работа требовала 
определенных навыков и 
терпения, кроме того, дело 
осложнялось тем, что вы
соковольтный кабель до мо
розов должен быть проло
жен, это понимали все. И 
все, инженеры и рабочие 
самоотверженно трудились 
над выполнением этого за
дания. Скоро кабель будет 
подключен.

Такое отношение к делу 
проявляется во всем. Свои 
социалистические . обяза
тельства мы из года в год 
выполняем, вот уже третий 
раз подтверждаем звание 
коллектива коммунистиче
ского труда.

Я вовсе не хочу сказать, 
что у нас совсем не бывает 
каких-то маленьких срывов, 
нарушений трудовой дис
циплины. К сожалению, как 
и везде, в нашей семье не 
без урода. Но к таким лю
дям мы относимся так же, 
как в хорошей семье: не 
только строго спрашиваем 
за проступок, но и не упу
скаем из-под внимания в 
дальнейшем.

Ш. САДЫКОВА, 
председатель 

цехкома цеха № 12.

На снимках: слесарь 
КИПиА М. Г. Курбанов; 
электромонтеры В. П. Озор- 
нин, Ю. А. Котов и В. Ю.

стюжанин.
Фото В: Калимасова.
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* С собрания народных контролеров^ " - ■—=

ЛУЧШЕ ИСПОЛЬЗОВАТЬ РЕЗЕРВЫ

12 сентября состоялось 
собрание коммунистов Ки
ровского района, работаю
щих в народном контроле, 
посвященное задачам ор
ганов народного контроля 
по успешному заверше
нию производственными 
коллективами плановых 
заданий 10-й пятилетки.

Выступивший на заседа
нии с докладом первый 
секретарь Кировского 
райкома КПСС Е. П. Сте
панов отметил, что быть 
дозорными — большая 
честь и кому, как не кон
тролерам, находящимся в 
самой гуще трудовых кол
лективов, принимать ак
тивное участие в улучше
нии работы предприятий 
народного хозяйства. По
этому заслуженно и по
хвально внимание партии 
и правительства, которое 
они постоянно уделяют 
делам общественных кон
тролеров, этих подлинно 
народных органов нашей 
страны. Свидетельство то
му — постановление ЦК 
КПСС «О партийном ру
ководстве народным конт
ролем в Латвийской 
ССР».

Большую пользу на 
службе общественному 
производству приносят до
зорные нашего района. 
Об эффективности их ра
боты говорит такой при
мер. Так, во время рейда 
народных контролеров на 
одном из предприятий бы
ло обнаружено на завод
ском дворе неиспользо
ванное оборудование на 
1,5 миллиона рублей. 
Контролеры, а большинст
во из них оказались ком

мунистами, добились того, 
чтобы администрация при
няла в этом деле реши
тельные меры. При пов
торном рейде дозорных 
через некоторое время 
часть нового оборудова
ния уже была установ
лена.

Районный комитет на
родного контроля объеди
няет в настоящее время 
около 6 тысяч дозорных, 
из них более тысячи ком
мунистов. Это большая 
сплоченная армия, кото
рой по плечу огромные 
задачи. Важно правильно 
организовать и направить 
работу народных контро
леров, придать ей делови
тость.

Назвав в числе бригад, 
выполнивших пятилетние 
задания, коллективы ДСК, 
возглавляемые В. М. Сы- 
щенко, Н. Г. Воробьевым, 
бригадиром, а ныне масте
ром СУ-15 Н. И. Марчу
ком, секретарь райкома 
КПСС сказал:

— Чтобы контролиро
вать других, нужно быть 
самому примерным в рабо
те. Руководители пере
численных мной бригад 
как раз и являются тако
выми.

— За этот год контро
лерами Кировского райо
на, — отметил доклад
чик,. — проведено 900 
рейдов и проверок, в хо
де которых подано 643 
предложения с эффектив
ностью 600 тысяч руб
лей. Четвертый год пя
тилетки — самый напря
женный и ответственный. 
Более половины пред
приятий работают нерит

мично. Упомянув в числе 
предприятий, не справив
шихся с планом 11 меся
цев, завод ЖБИ имени 
Ленинского комсомола, 
тов. Степанов отметил, 
что невыполнение госу
дарственного задания ря
дом предприятий сказа
лось и на невыполнении 
плана всем районом.

В течение двух пятиле
ток не справляется район 
и с планом капиталовло
жений в строительство. В 
числе отстающих строи
тельных организаций до
кладчик назвал ДСК, как 
не справившийся ни с од
ним плановым показате
лем и работающий в на
стоящее время ниже уров
ня 1975 года.

Призвав коммунистов 
бороться за дальнейшее 
внедрение почина «Пяти
летнее задание бригады — 
меньшим составом», кото
рый подхватили в районе 
14 процентов бригад, до
биваться резкого сниже
ния простоя вагонов на 
Свердловской железной до
роге, становящейся узким 
местом в системе дорож
ной сети страны, и, осо
бенно, усилить борьбу с 
пьянством в районе, по 
причине которого только 
за 10 месяцев этого года 
в медвытрезвителе побы
вало 8 тысяч человек, 
секретарь райкома в за
ключение сказал:

— 1980-й год — год 
ударного труда по завер
шению 10-го пятилетнего 
плана, год 110-й годовщи
ны со дня рождения В. И. 
Ленина и подготовки к 
XXVI съезду КПСС. По

этому наша задача, зада
ча всех коммунистов — 
дозорных района — все
мерное укрепление плано
вой дисциплины на пред
приятиях. Задача народ
ного контроля принять по
вышенные обязательства 
на этот период и сделать 
все возможное, чтобы вы
полнить их. Каждый год 
не справляются с планом 
одни и те же предприя
тия. Коммунисты знают 
об этом, но достаточно 
эффективных мер по ис
правлению создавшегося 
положения не принимают. 
Задача народных контро
леров отстающих пред
приятий — помочь своим 
коллективам встать на но
ги, выйти в число пере
довых.

* * *
На совещании коммуни

стов-дозорных Кировско
го района выступил пред
седатель группы народно
го контроля СУ-15 домо
строительного комбината 
СУ-15 Н. Л. Худяков. 
Он отметил, что в группе 
стройуправления — 29' че
ловек, из них одна треть 
коммунисты, которые ока
зывают большую помощь 
руководству, как в сдаче 
жилой площади в экс
плуатацию, так и в делах 
приемки объектов под от
делку после монтажа. 
Большим авторитетом 
пользуются в коллективе 
коммунисты-дозорные тов. 
Захарова, Меньшова, Мар
чук, беспартийные Баги

на, Швед и другие това
рищи. Являясь бригадира
ми, мастерами, они посто
янно нацеливают коллек
тивы на успешное выпол
нение плановых заданий, 
вносят свой вклад в об
щее дело.

Коллективы, возглавля
емые народными контро
лерами, работают методом 
бригадного подряда, ко
торый сам по себе приуча
ет рабочих к экономии и 
бережливости, способству
ет достижению высоких 
производственных резуль
татов в натуральных из
мерителях.

И то, что бригада В. П. 
Южакова (мастер Н. И. 
Марчук) трудится в счет 
апреля 1983 года, а на 
рабочем календаре брига
ды В. Я. Улыбина — ян
варь 1982 года, говорит о 
многом.

Остановившись на не
достатках в работе кол
лектива управления, ком
мунист Худяков отметил, 
что в третьем квартале 
коллектив СУ-15 впервые 
не справился с планом по 
вводу жилья. В этом году 
отделочниками перерас
ходовано 569 метров 
стекла, 4 тысячи метров 
обоев, есть перерасход 
цемента и шпаклевки. За
дача дозорных управле
ния — изжить имеющиеся 
недостатки. Для этого на
родные контролеры 
СУ-15 устраивают похо
ды бережливых, рейды и 

так далее. Результаты 
этих проверок и сигналов 
отражены на стенде на
родного контроля в «мол
ниях», «колючках». Ра
бота дозорных усложня
ется тем, что посты НК в 
управлении разбросаны 
по всему городу и есть 
даже в области (дом в 
Березовске). Не всегда 
все предложения дозор
ных еще выполняются.

— В своем управлении 
мы порядок наводим, — 
подчеркнул выступаю
щий.— Так, за последнее 
время были наложены де
нежные начеты на пять 
человек, эти люди пригла
шались на обсуждение в 
группе народного контро
ля. В настоящее время 
дозорные СУ-15 изуча
ют основной документ на
родных контролеров на
шей страны «Закон о на
родном контроле в 
СССР». Перед нами сто
ят важные задачи по 
дальнейшему искорене
нию бесхозяйственности в 
строительстве; по эконо
мии электроэнергии и 
стройматериалов.

Участники собрания 
высказали много дель
ных .предложений по 
улучшению работы народ
ных контролеров. В за
ключение коммунисты 
приняли решение, в ко
тором намечены пути 
повышения действенности 
дозорных.

А. АЛЕКСАНДРОВ.

* ЕСТЬ НА ВЫСТАВКЕ, ДОЛЖНО БЫТЬ У НАС — —«— ВЛАГОМЕР ЭКОНОМИТ

На фасаде дома 
№ 21 «а» в квартале 
3 «Комсомольский» таб
личка, где говорится, 
что здесь отделочные 
работы методом «оди
ночка» выполняет кол
лектив бригады Е. П. 
Маряхиной. Вхожу в 
один из подъездов. На 
первом этаже в одной 
из квартир вижу, к сво
ему удивлению, трех от
делочниц.

— Новый метод, — 
рассказывает маляр 
Татьяна Пождина, — это 
когда на каждом этаже 
все работы выполняет 
один человек. Работая 
этим способом, каж
дый из нас может по
казать, на что способен 
при полной обеспечен
ности всем необходи
мым: фронтом работ, 
стройматериалами, ин
струментом. Заметив, 
что я с удивлением по
сматриваю на работаю
щих с ней рядом в 
квартире еще двух от
делочниц, Татьяна разъ
ясняет:
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— Дело в том, что 
для нас не готов фронт 
работ. Штукатуров в 
этой квартире еще не 
было.

Знакомлюсь с девча
тами. Татьяна Пождина 
трудится на стройке 
8 лет. Ее подруга Люд
мила Новоселова при
шла в бригаду на год 
позже. Они — опытные, 
квалифицированные ма
стера своего дела, ко
торые с высоким каче
ством и производитель
ностью успешно справ
ляются с любым видом 
малярных работ. Только 
у Ирины Жовник стаж 
пока не велик, она тру
дится маляром всего 
второй год. Но доста
точно посмотреть, с ка
ким старанием ведет 
Ирина покрасочные ра
боты, можно почувст
вовать, что профессия 
ей явно по душе. Из- 
за того, что квартира 
неоштукатурена, кроме 
окраски столярки здесь 
малярам больше делать 
нечего.

— Посмотрите квар
тиры в этом подъезде 
напротив, — советует 
Людмила, — там каж
дая из нас трудилась 
на своем этаже. Девя- 
тером сделали пол
подъезда за две неде
ли. И, действительно, 
на другой стороне 
подъезда квартиры уже 
подготовлены к сдаче. 
Сверкают увежей крас
кой кухни и полы, на 
стенах и потолках ра
дуют глаз новые обои. 
И так на всех девяти 
этажах. Одна половина 
подъезда отличается от 
другой, как небо от 
земли. В чем' же суть 
эксперимента, который 
внедряется на доме 
№ 21 «а» коллективом 
бригады под руководст
вом кавалера ордена 
Трудового Красного 
Знамени Е. П. Маряхи
ной? /

Каждый отделочник, 
работая этим методом, 
который впервые опро
бован таллинскими 

строителями, становится 
хозяином на своем эта
же. У него есть посто
янно закрепленное ра
бочее место и все не
обходимое для высоко
производительной ра
боты. Новый метод рас
считан на высокую соз
нательность каждого 
члена коллектива брига
ды и строится на пол
ном доверии к рабоче
му. При обеспечении 
каждого отделочника 
всем необходимым для 
работы, каждый член 
бригады, как Подмети
ла Татьяна Пождина, 
«может показать, на что 
он способен». Она име
ла в виду, в первую 
очередь, высокое каче
ство работ и произво
дительность. Следует 
констатировать, к сожа
лению, что руководите
ли СУ-1 отнеслись к 
проведению экспери
мента крайне небрежно. 
Не обеспечив отделоч
ников фронтом работ, 
свели передовое начи
нание насмарку.
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ЦЕМЕНТ
В системе автоматиче

ского дозирования ком
понентов бетонной смеси 
с учетом их влажности 
используется влагомер 
«Невла». Он предназна
чен для непрерывного оп
ределения влажности ес
тественных заполните
лей бетона в расходных 
бункерах бетоносмеси
тельного узла.

Прибор имеет две мо
дификации: «Невла»
СО — стационарный од
ноканальный влагомер 
для контроля влажнос- 

.ти заполнителей в од
ном бункере; «Невла» 
СД — стационарный 
двухканальный влагомер 
для поочередного контро
ля влажности заполните
лей в двух бункерах. Со
стоит из измерительного 
блока и одного-двух нейт
ронных датчиков влаж
ности, которая опреде
ляется без непосредствен! 
ного контакта с ним, то 
есть через стальную стен-- 
ку бункера толщиной до 
10 мм.

Монтаж влагомера в 
бетоносмесительном узле 

осуществляется без ос
тановки работы последне
го и нарушения техноло
гического цикла. Так 
же производится тари
ровка прибора, сводя
щаяся к набору статисти
ческих данных о связи 
скорости импульсов с 
влажностью заполните
ля. Весь процесс зани
мает 2—3 недели.

Применение влагоме
ра «Невла» позволяет 
исключить контроль 
влажности методом вы
сушивания проб заполни
теля, а также стабилизи
ровать водоцементное 
отношение бетонной сме
си, что в свою очередь 
дает возможность умень
шить расход цемента на 
9 —10 кг на 1 кубометр. 
Расчетная экономия от 
внедрения прибора — 25 
—35 копеек на 1 кубо
метр контролируемого 
бетона.

Более подробно с тех
нической документацией 
можно ознакомиться 
по адресу: 190000, Ле
нинград, ул. Герцена, 
31, трест «Оргтехстрой».

«СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ», 3 СТР. шишшшшшш ШШШЯШШП!



Малый зал Дворца куль
туры строителей имени 
Горького украшен воздуш
ными шарами, на столах 
веточки сосны, самовары с 
чаем, печенье, яблоки. Зву
чит русская народная му
зыка. За столиками рядом 
с молодыми рабочими-ком
сомольцами прославленные 
бригадиры-ветераны. На 
груди их награды за от
личия в труде.

— Сегодня в нашу го
стиную, — говорит веду
щая Людмила Леванова из 
СУ-15, — пришли дорогие 
гости на чай, как это из
давна ведется на Руси. Чув
ствуйте себя, как дома, а 
мы постараемся быть ра
душными хозяевами...

Так начался первый в 
ДСК вечер-встреча «^а 
чашкой чая» актива комсо
мольско-молодежных кол
лективов комбината,. на ко
торый собрались строите
ли, чтобы поговорить о 
своих делах и заботах, об
меняться опытом работы, 
просто отдохнуть и позна
комиться.

В этот вечер среди со
бравшихся в гостиной 
можно было видеть брига
дира комсомольско-моло
дежного коллектива мон
тажников СУ-20 Евгения 
Максимова и комсорга 
бригады Ивана Ермолина.

— Этот коллектив в 
прошлом году, — пред
ставляет монтажников стар
ший инженер ОТЗ ДСК 
Г. Д. Чернушкина, — до
бился победы в трудовом

У КОМСОМОЛЬЦЕВ НА «ОГОНЬКЕ»
соперничестве среди ком
сомольских коллективов 
комбината.

Из 23 молодежных бригад 
ДСК семь комсомоль- 
бко-молодежных коллекти
вов трудятся на заводе 
ЖБИ имени Ленинского 
комсомола. О каждом из 
них можно сказать много 
добрых слов. Их вклад в 
общее дело коллектива за
вода значителен. Возьмем, 
к примеру, комсомольско- 
молодежную смену цеха 
№ 2, где мастером Г. Д. 
Лавелин, а комсоргом 
Н. Пикулева. Две бригады 
этой смены (по 8 человек 
в каждой), работая мень
шим составом, успешно 
обеспечивают цехи завода 
и стройплощадки'арматур
ными каркасами, закладны
ми деталями и так далее. 
Причем, каждый комсомо
лец здесь многостаночник.

Первое место в социа
листическом соревновании 
по заводу в четвертом 
квартале прошлого года 
завоевала бригада рас- 
формщиков смены «Б» це
ха № 4, которой руководит 
В. П. Краснов, а комсоргом 
В. Васильев. Неплохих тру
довых результатов добился 
коллектив бригады формов
щиков на круговом конвей
ере цеха № 9 во главе с 
В. Климкиным и комсоргом 
О. Ерофеевым.

Немало активной, прин
ципиальной молодежи тру
дится в ОТК основных це
хов завода. Их заслуга в 
том, что в последнее вре
мя заметно улучшилось ка
чество выпускаемых цеха
ми изделий КПД. Секре
тарь комсомольской орга
низации завода Н. Бурла
кова представила собрав
шимся бригадира ОТК це
ха №■ 1 Н. И. Лессер и 
комсорга этого коллекти
ва Ольгу Колесову, брига
дира ОТК цеха № 6 О. И. 
Сенцову и комсорга На
дежду Колесову, руководи
теля ОТК цеха № 9 Н.- Т. 
Михайлову, ее заместителя 
Г. А. Яковлеву и комсорга 
Валентину Харитонову.

По заявкам активистов 
Комсомольске - молодеж
ных коллективов были ис
полнены популярные Пес
ни, для них танцевали 
участники ансамбля баль
ного танца ДК имени Горь
кого. В непринужденной 
обстановке строители го
ворили о том, какими 
должны быть руководите
ли комсомольско-молодеж
ных коллективов, как сде
лать работу своих коллек
тивов более эффективной.

Бригадир комсомольско- 
молодежной бригады, по 
мнению кавалера ордена 
«Знак Почета» Н. А. Моги
левой из СУ-15, обязатель

но должен быть добрым, 
отзывчивым и в то же вре
мя строгим.

— Знать, чем живет кол
лектив, каждый человек в 
коллективе, — добавляет 
новый бригадир СУ-15 Ва
лентина Паршикова, при
нявшая всего месяц назад 
коллектив штукатуров у На
дежды Архиповны Моги
левой, которая хотя и выш
ла на заслуженный отдых, 
но осталась трудиться в 
СУ-15.

— А что можно сказать 
о комсорге молодежного 
коллектива? — спрашивает 
ведущая руководителя ма
ляров СУ-13 кавалера ор
дена Трудового Красного 
Знамени бригадира Н. К. 
Никольскую.

— Комсорг должен во 
всем помогать своему бри
гадиру.

— Быть справедливым, 
требовательным, — добав
ляет комсорг бригады ма
ляров В. С. Швед (СУ-15) 
Любовь Дмитриева.

На вечере избран совет 
бригадиров. В его состав 
наряду с молодыми строи
телями вошли опытные вы
сококвалифицированные ма
стера своего дела бригадир 
штукатуров СУ-1 кавалер 
ордена Трудовой Славы 
III степени Г. С. Ткаченко, 
бригадир маляров СУ-7, 
победитель соцсоревно- 

век имеют медали ВДНХ 
за внедрение шпаклевки. 
И девчата, как мы видим, 
с честью справились со 
своей задачей. На 130—140 
процентов и не ниже тру
дится коллектив маляров, 
возглавляемый Л. М. На
биевой из СУ-7, не раз по
беждавший и занимавший 
классные места в соцсо
ревновании коллективов 
бригад ДСК. Эта бригада 
приняла повышенные обя- 
зательства — выполнить 
план 10-й пятилетки к 
110-й годовщине со дня 
рождения В. И. Левина.

Славные дела коллек
тивов комсомольско-моло
дежных бригад можно пе
речислять и дальше. Прин
ципиально добросовестное 
отношение к делу, полная 
самоотдача в труде — вот 
основные качества комсо
мольских коллективов.

В последнее время в 
комбинате появилось нема
ло комсомольско-моло
дежных звеньев. Это звено 
шагренщиков СУ-15 Вале
рия Назаренко, успешно 
освоившее работу на 
АНШ-1, и звенья монтаж
ников Александра Беляева 
и Александра Крылова, 
Николая Бурмистрова и 
Альберта Хайруллина из 
СУ-27. Совсем недавно, 
в октябре, образована ком
сомольско-молод е ж н а я 
бригада в УПТК в цехе 
раскроя линолеума, кото
рую возглавил Юрий Го
ловин.

А. ЧЕПАСОВ.

вания Л. М. Набиева, ру
ководитель бригады маля
ров имени XXV съезда 
КПСС А. В. Кутузова 
(СУ-13). О том, как само
отверженно трудятся Ком
сомольске - молодежные 
бригады отделочников 
ДСК, можно судить на при
мере высококачественной и 
производительной работы 
штукатуров под руководст
вом Г. С. Ткаченко, кото
рые со дня основания 
бригады выполнили .отдел
ку двадцати пяти 144-квар
тирных домов. А разве ма
ло таких передовых комсо- 
мольско-моло д е ж н ы х 
бригад в ДСК? Это и кол
лектив маляров под руко
водством Л. Е. Ипатовой, 
который трудится в счет 
1981 года, и их коллеги из 
бригады Н. А. Захаровой, 
неоднократно побеждав
шие в соцсоревновании 
коллективов бригад ДСК, и 
молодежная бригада шту
катуров 3. С. Калининой 
из СУ-1, что постоянно пе
ревыполняет нормы выра
ботки.

Основной объем маляр
ных работ на аптеке с от
делением оптики, которая 
была сдана на «отлично» 
СУ-13 в прошлом кварта
ле, пришелся на долю кол
лектива имени XXV съезда 
КПСС во главе с А. В. 
Кутузовой, где пять чело

* НА ВДНХ СССР J
ПРОБЛЕМЫ ЧИСТОГО ВОЗДУХА j

В павильоне «Здраво
охранение СССР» откры
та выставка «Санитарная 
охрана атмосферного воз
духа в СССР».

В нашей стране проде
лана большая работа по 
установлению предель
но допустимых концент
раций вредных веществ в 
атмосфере. Эти нормы 
широко внедряются в 
практику. Контроль за 
их соблюдением на про
мышленных предприя
тиях осуществляют сан
эпидстанции. На этой вы
ставке рассказывается 
об опыте работы лучших 
республиканских, обла
стных и городских сан
эпидстанций. В их чис
ле — Таджикская рес
публиканская санэпид
станция, Московская, 
Ленинградская, Харь
ковская, Макеевская, 
Вильнюсская, Днепро
петровская областные и 
городские санэпидстан
ции.

В павильоне будут 
представлены разра
ботки научно-исследова
тельских институтов 
Минздрава СССР, по
священные новым мето
дам санитарной охраны 
воздуха, способам ис
следования отходов про
изводства в новых от

При редакции нашей 
газеты в этом учебном 
году работает районный 
клуб рабкоров и активи
стов стенной печати. За
нятия проводятся в пер
вый четверг каждого ме
сяца, в 6 часов вечера. 
С лекциями и беседами 
выступают ведущие жур
налисты города, коррес
понденты «Свердловского 
строителя». Члены клуба 
встречаются с интересны
ми людьми, работниками 
науки и искусства.

На снимке: идет заня
тие в клубе рабкоров.

раслях промышленности.
Среди натурных экспо

натов выставки — пор
тативные газоанализа
торы, измеритель дымно
сти выхлопных газов ав
томобилей и другая аппа
ратура. * * *

Наша газета постоянно 
поднимает на своих стра
ницах проблемы сохране
ния в чистоте атмосфер
ного водуха в районе, и 
особенно в жилом посел
ке завода ЖБИ имени Ле
нинского комсомола. 
Например, под рубри
кой «За район высокой 
культуры» 3 августа по
мещена заметка «Уповая 
на дождь», в которой 
шла речь о запыленности 
микрорайона, загазован
ности его выхлопными га
зами автомашин. 13 июля 
в целевой полосе «За го
род чистый, город-сад» в 
корреспонденции «По
мощники «зеленого сани
тара» рассказывается о 
труде работников ЖКО 
завода, которые сохра
няют и приумножают зе
леную красоту поселка, 
ежегодно высаживают 
сотни деревьев, кустар
ников и цветов во дворах 
и на улицах. Проблемам 
охраны природы от зага
зованности и задымлен

ности посвящена ста
тья заместителя пред
седателя областного 
совета ВООП П. А. Рень- 
ева.

Не остаемся мы в сто
роне и от борьбы за улуч
шение условий труда и 
уменьшение запыленнос
ти и загазованности в 
цехах завода ЖБИ. О 
том, как ведется работа 
по дазоочистке и пыле
удалению, 20 июня рас
сказала в корреспонден
ции «Чтобы воздух был 
чистым» санитарный 
врач С. Ковальчук. «Ком
сомольский прожектор» 
комбината провел рейд, Л 
выявил причины запылен
ности на растворо-бетон
ном узле в цехе № 5 за
вода ЖБИ, а газета рас
сказала об этом в номере 
от 30 ноября («Ждут из
менений»). Чуть позже 
под рубрикой «На замет
ку рационализатору» по
мещена информация о но
вой системе по улавлива
нию цемента, разработан
ной в тресте «Переславль- 
строй», которая может 
быть применена в наших В 
условиях.

Газета намерена и | 
впредь держать под своим | 
контролем вопросы ох- | 
раны атмосферного воз- | 
духа в районе. в

НАШ 
ВЕСЕЛЫЙ

ВЫХОДНОЙ
В минувшее воскре

сенье более 200 семей 
строителей пришли в 
спортзал ДСК на свой 
традиционный день отды
ха «Наш веселый вы
ходной». В программу 
дня отдыха включены 
«Веселые старты», со
стоящие из различных со
стязаний между команда
ми семей ДСК. Причем 
комбинированные эста
феты и игры чередовались 
с выступлением танце
вального ан'самбля «Дев
чата». Грациозные, в яр
ких, красивых платьях, 
девушки показали разно
образные современные 
танцы и понравились 
всем. .

И вот по команде глав
ного судьи инструктора 
ДСК Михаила Пимкина 
состязания начались.

В веселых стартах уча
ствовали, как говорится, 
«стар и млад». Возраст 
самых молодых участни
ков в команде завода 
ЖБИ имени Ленинского 
комсомола был детса
довский, но это не поме
шало малышам проя
вить истинно спортив-

ные качества. Итак, 
сборные семей ДСК и за
вода ЖБИ имени Ленин
ского комсомола старто
вали. Развернулась
упорная борьба. Веселы
ми, интересными полу
чились, и в то же время 
потребовали от участни
ков изрядной ловкости, 
«эстафета в мешках» и 
эстафета «не урони мяч». 
И хотя по сумме набран
ных очков победила 
команда строителей, их 
соперники, заводчане, вы 
глядели дружнее, спор
тивнее. Все дело в том, 
что сказалась разница 
в возрасте детей: у 
команды ДСК были ребя
та от 10 до 12 лет, а у 
сборной завода совсем ма
лыши — 6 — 7 лет.

После спортивных со
ревнований выступил во
кально - инструменталь
ный ансамбль «Чудес- 
ницы» под руководством 
Евгении Космаковой.

Н. МАРКЕЕВА, 
методист ДК 

имени Горького.

КАК
РОЖДАЕТСЯ

СКАЗКА
Вчера состоялось тре

тье занятие кинолекто
рия «Голубой вагон» по 
теме: «Сказка приходит 
на экран». В гостях у 
ребят побывал режиссер 
Свердловской киносту

дии Г. Ф. Потапов. Ген
надий Федорович расска
зал о том, как много 
надо делать режиссеру, 
оператору, актерам, пи
ротехникам, костюме
рам и людям других кине
матографических про
фессий, чтобы экрани
зировать сказку.

Не менее сложное, но 
и не менее увлекательное 
дело — создание мульти
пликационных фильмов- 
сказок. Школьники 
младших классов по
смотрели на этом занятии 
кинолектория два мульт
фильма Свердловской 
киностудии «Сказка за 
сказкой» и художествен
ный фильм «Мама».

КИНОЛЕКТОРИЙ
ДЛЯ 

школьников
Второй год успешно 

работает при клубе на
шего завода правовой 
кинолекторий для стар
шеклассников «Подрос
ток и закон». Посещение 
его для учащихся школы 
№ 82 стало так же обяза
тельно, как ежедневные 
занятия. Здесь школьни
ки изучают’правовое за
конодательство, права и 
обязанности граждан 
СССР. Значение кино
лектория для подростков 
важно тем, что он спо
собствует профилактике 
детской преступности в 
заводском рабочем по
селке.
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